
Castilla-La Mancha plantea en su estatuto ampliar a 
600 hm3 la reserva del Tajo 
El secretario de Organización del PSOE castellano-manchego admite que esta pretensión está en el origen 
de la ruptura con el Partido Popular 

 

J. SIERRA /J. A. BLAY El Gobierno de Castillla-La 
Mancha pretende que el nuevo estatuto de 
autonomía que se debate en las Cortes contemple 
una reserva exclusiva de 600 hm3 de agua del Tajo 
para las necesidades de esta comunidad autónoma, 
según desveló ayer José Manuel Caballero, el 
secretario de Organización del PSOE castellano-
manchego.  
La inclusión de esta reserva en el articulado del 
Estatuto, supondría, a todos los efectos, la 
"caducidad" del trasvase, ya que la práctica ha 
demostrado que la cabecera del río Tajo no tiene 
recursos suficientes para atender los 600 hm3-
ampliables teóricamente a 1.000- asignados al Tajo-
Segura. 
Dicho de otro modo, la inclusión de la "fecha de caducidad" en el preámbulo del nuevo estatuto, que dotaría 
solo de "virtualidad" el deseo de Castilla-La Mancha de dejar seco el trasvase de su toma en Bolarque 
(Sistema Entrepeñas-Buendía), se convierte, si se confirmarse la versión de José Manuel Caballero de 
introducirle en el articulado, en una amenaza muy "real" para los intereses de la Comunidad Valenciana y 
Murcia. 
Cabe recordar que los estatutos autonómicos son leyes orgánicas que situarían el "derecho" de Castilla-La 
Mancha a reservarse 600 hm3 por encima incluso de las leyes que adjudican al Estado, en cumplimiento del 
mandato constitucional, la gestión de las aguas intercomunitarias. Y si Castilla-La Mancha puede quedarse 600 
hm3, Valencia y Murcia pueden despedirse del actual trasvase y de una parte sustancial de lo que se espera 
de su sustituto en Valdecañas (Extremadura). 
Llevar del articulado al preámbulo del Estatuto "el deseo" de que en 2015 acabe el trasvase Tajo-Segura, e 
incluir en el texto una reserva de 600 hm3 de agua en la cabecera del Tajo (actualmente es de 240) son los 
dos puntos que "separan" a los dos grandes partidos de un acuerdo, según el PSOE. 
Así lo explicó Caballero, con lo que confirmó que esos dos puntos han sido propuestos por el PSOE -
supuestamente también por el Grupo socialista en las Cortes- al Partido Popular y añadió que la dirección 
nacional de ese partido tiene que responder solamente a eso "y dejar de marear la perdiz". 
 
El PP no se pronuncia 
"Todo está paralizado. No hay prisas". Así de taxativa se expresó ayer la portavoz del grupo parlamentario 
popular en el Congreso de los Diputados, Soraya Sáenz de Santamaría, a la hora de definir la situación en la 
que se encuentra la negociación entre su formación política y el PSOE sobre la caducidad del trasvase para el 
año 2015. La portavoz del PP admitió que este asunto "está rodeado de una gran complejidad" pero declinó 
pronunciarse sobre la raíz de las divergencias surgidas en los últimos días en el seno del PP que, a la postre, 
han echado al traste un principio de acuerdo alcanzado entre socialistas y populares en el Congreso  
Este acuerdo contemplaba la eliminación de la fecha de caducidad del polémico trasvase del articulado y 
limitar este espinoso asunto al preámbulo, con una referencia a la voluntad del parlamento 
castellanomanchego, pero que no tenía fuerza legal. 
 
Urbina: "No vamos a parar"  

  VOTE ESTA NOTICIA   
    

Una joven observa el canal del trasvase Tajo-Segura, en la 

Vega Baja INFORMACION 
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Para el portavoz de Riegos de Levante, Ángel Urbina, "todos los pasos que se están dando van en contra de 
un trasvase que es vital para el sur de Alicante y Murcia y no nos vamos a parar. El próximo lunes tenemos 
junta de gobierno y vamos a plantearnos seriamente iniciar movilizaciones contra la pretendida caducidad del 
trasvase. Urbina se mostró especialmente duro con el diputado vasco Ramón Jáuregui. "Parece que se ha 
convertido en las últimas semanas en el interlocutor del PSOE para negociar la dichoso artículo de la 
caducidad del trasvase. Lo que preguntaría a Jáuregui ese cómo reaccionaría si en el estatuto de Castilla-León 
se introdujera una cláusula para eliminar el trasvase de 180 hm3 al año del Ebro a Bilbao desde el final del 
embalse de Zadorra que termina en Burgos", denunció Urbina.  
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